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洛阳·城事

□记者 韩铁栓

昨日，洛阳晚报记者在全市商务
工作会议上获悉，今年，市商务系统
将继续深入开展开放招商、扩大对
外贸易和国际经济合作，进一步完
善我市商品流通体系，办好一批惠民
实事。

其中，新创建早餐示范店40家，
计划开通社区“菜篮子”直通车30
辆，建设乡镇商贸中心、日用品配送
中心和乡村直营连锁店74个。

早餐经营更有序、更规范

餐饮区面积不小于60平方米，
座位不少于30个；早餐品种不少于
10种，调味品不少于5种（综合类示
范店）；店内具有齐备的消毒和防鼠、
防虫、防潮设施，员工讲普通话，统一
着装……去年10月，我市首批创建
了80家早餐示范店，其可靠的早餐
质量和洁净的就餐环境获得了市民
的认可。今年，像这样的早餐示范店
我市还将再创建40家。

自2009年我市实施“政府放心
早餐工程”以来，目前我市放心早餐
经营网点已有627个，每天供应早餐
能力为30万份，实现了县（市）、区全
覆盖。

去年，为促进早餐经营企业的规
范化、标准化发展，我市又开展了早
餐示范店创建评定工作，公布了首
批通过验收的80家早餐示范店名
单，并结合我市的旅游标准化示范
城市建设，对全市餐饮企业进行了等
级评定。

今年，在放心早餐网点提升和早
餐示范店创建方面，我市将在对其进
一步提升的基础上，依据布点均匀、
消费便利的原则，新创建40家早餐
示范店，加大放心早餐网点逐步进店
经营工作力度，使早餐经营更有序、
更规范。同时，适时组织开展以“洛

阳味道”为主题的特色饮食评选活
动，推动我市餐饮业健康快速发展。

“菜篮子”直通车开进社区

完善市场体系，减少流通环节，
使市民买到价格实惠的蔬菜，也是商
务系统的工作内容。

洛阳晚报记者了解到，今年，我
市商务系统将在和市发改委一起继
续支持农副产品平价商店建设（新建
50家）的同时，重点建设公益性社区
菜市场和标准化集贸市场，并计划开
通30辆社区“菜篮子”直通车，每天
在20个左右的社区进行“直销”或直
接配送入户。

“随着电子商务的发展，在网上
订购蔬菜再由商家送菜上门的想法
也正在变成现实，现在涧西区已有公
司在进行这样的调研和尝试，今年我
们也准备在这方面做一些探索并支
持相关企业，推动‘智慧菜篮’的建
设。”市商务局有关负责人表示。

该负责人介绍，“智慧菜篮”主要
通过网上订购，实现商家送菜上门，
即由商家在社区内为住户配备专用
菜柜，住户通过手机或电脑向商家订
购一天所需的新鲜蔬菜，之后由商家
送菜上门。

更多连锁超市走进乡村

在完善城区市场流通体系的同
时，今年，我市也将进一步支持乡村
直营店和连锁超市的建设。

洛阳晚报记者了解到，目前，我
市乡村农家超市有3261个，已覆盖
全市83.5%的行政村，并建设完成乡
镇商贸中心和商品配送中心9个，乡
村级直营农家店38个。

今年，在此基础上，我市还将建
设乡镇商贸中心11个、日用品配送
中心3个，乡村直营连锁店60个，使
乡村商业流通网络布局更加合理，农
民得到更多实惠。

市商务系统明确今年一批惠民实事

“菜篮子”直通车进社区
再建40家早餐示范店

□记者 孙自豪

本报讯 昨日下午，全省政府职能转
变和机构改革工作电视电话会议召开，
我市集中收听收看了会议。

会议通报了省政府职能转变和机构
改革工作的主要内容。会议透露，省政
府将对食品药品监管部门、卫生和人口
计划生育部门、新闻出版和广播电影电
视部门的职责、机构进行整合，将对工
商、质监管理体制进行调整。农业、城市
建设和管理、市场监管等领域的机构整

合力度将加大，允许一个部门对口上级
几个部门。市、县政府不再设部门管理
机构，政府部门内设机构要做到综合设
置，挂牌机构不得设为实体机构，议事协
调机构不单设办事机构。

会议明确，3月底前要完成省政府
机构改革任务，年底前完成市县机构改
革任务。

我市要求各级各有关部门，切实抓
好本部门的职能转变和机构改革工作，
及早动手，认真研究制订改革方案，确保
改革任务圆满完成。

我市集中收听收看全省政府职能转变和
机构改革工作电视电话会议

年底前完成市县机构改革任务

□记者 申利超 实习生 杜天伦 通讯
员 武黎明

2月27日，洛阳市公安局官方微博
@平安洛阳在新浪微博上开展了以“片
警的时间都去哪儿了”为主题的微直播
活动，记录了一名片警一天的工作和生
活，引起许多网友的关注。

昨日上午，应网友要求，@平安洛阳
邀请微直播主角潘丹勇做客新浪微博，
与网友进行了一对一的交流。

@平安洛阳微直播，原汁原
味展示片警的一天

2月27日，@平安洛阳跟随洛龙派
出所定鼎门社区民警潘丹勇一天，用20
条原创微博实时记录了他工作、生活的
各个片段，将片警的一天原汁原味地展
示给网友。

“@平安洛阳是我省首个利用微直
播形式实时记录民警工作、生活的官方
微博，当日微博被阅读271317次，被转
发2494次，被评论1718次。”市公安局
宣传处民警李向鑫说，在微直播活动结
束后，许多网友给@平安洛阳发私信，表
示想与潘丹勇进行面对面交流。

片警的时间都去哪儿了，潘丹
勇一一回答提问

昨日上午10时至11时，@平安洛
阳举办了微访谈“片警的时间都去哪儿
了”，请潘丹勇与网友进行一对一交流。

@囧囧有神ZZZ：潘警官，昨天，我
看了你的微直播，感觉你们工作还真复
杂，啥事儿都涉及。你一天那么忙，你老
婆说你不？

潘丹勇：天天忙，我自己有时候也感

觉很辛苦，真的离不开家里的支持。家
人很理解我，当然我自己也会努力做得
更好。

@黑曼巴_V：社区民警到底管什
么？是不是不管遇到啥问题，你都帮我
们解决？

潘丹勇：社区民警工作很多，具体包
括常住人口管理、暂住人口管理、辖区消
防管理、矛盾纠纷调解、隐患排查、法律
知识宣传……还办理暂住证，出具调查
报告等。遇到问题，属于我们职责范围
的一定解决，不属于我们职责范围的，尽
量协助解决。

@正义之声万花筒：潘警官，你们
怎么还检查消防设施呢？消防不是应该
归消防队管吗？我家里需不需要弄个灭
火器？灭火器贵不贵，多少钱一个？

潘丹勇：现在的日常消防监督检查，
由辖区派出所负责，消防队负责抽查、灭
火和一些手续的审批，大量基层的消防
工作是由派出所民警负责的。有条件的
话，家里最好配个灭火器，灭火器也不
贵，大概80块钱一个，最少能用一年。

@爱上莱克斯顿：你说，一天24小
时，你手机都开机，要是半夜有人找你办
事，你怎么办啊？

潘丹勇：我既然承诺了 24 小时开
机，大家有事儿就可以随时联系我。经
常凌晨一两点接到各小区夜巡保安的电
话，我已经习惯了。

李向鑫介绍，近期@平安洛阳将开
展以“警察故事”为话题的微直播、微访
谈系列活动，展现洛阳好民警的风貌，向
群众介绍普通民警的平凡工作和生活以
及他们不为人知的警察故事。

“片警的时间都去哪儿了”是该系列
活动的第一期，接下来的两期活动将分
别以刑警和特警为嘉宾开展微博直播和
访谈。

有纠纷找片警，发现安全隐患找片警，办暂住证找片警
@平安洛阳微直播片警潘丹勇的一天，有人问——

你一天那么忙，你老婆说你不
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